

EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONÁRQUICO

AÑO VII

Precios de suscripción

M. sueldo 5 cts.

Trimestre, 4 pesetas.
Anualidades enteras, 15 ptas.

GERONA: Jueves 6 de Mayo de 1909

NÚM. 102

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos
según tarifa
No se devuelven los originales

M. sueldo 5 cts.

El próximo libro de Martín Hume

"La política
de Felipe II."

Es Hume un sabio inglés que ha dedicado su vida á estudiar la Historia y estructura interna del pueblo español. En ello es competentísimo.

Hace cosa de meses, dió una conferencia en el Ateneo de Madrid, acerca del Conde Duque de Olivares y de la política catalana de su tiempo.

La prensa rotativa le bombeó y proclamó el non plus ultra del talento, de la discreción y del meollo histórico.

Quedamos en que Hume es una especialidad en estudios históricos referentes á España. Es verdad.

Ahora bien: Hume ha dicho á un periodista madrileño que pronto publicará un nuevo libro, que se titulará «La política de Felipe II».

Véase aquí el diálogo entre Hume y periodista:

—Y qué opina usted—insistió—de ese Rey, tan combatido por unos como ensalzado por otros; de ese Rey á quien sus primeros llaman *El demonio del medio día y el Tigre, del Escorial*, mientras los segundos le califican de Rey prudente por excelencia?

Con toda rotundidad contestó Martín Hume:

—Opino con los segundos. Fue un hombre extraordinario. Le faltó sólo la imaginación. De tenerla, hubiera sido rey del mundo.

Nos produce viva satisfacción el concepto que de Felipe II tiene formado el sabio inglés, porque los tradicionales hemos visto, siempre, en aquel gran Rey el acabado modelo de Reyes, á Dios pedimos que á España le aparezcan monarcas como aquel.

Pero, verán ustedes ahora cómo sale la prensa del trust, y en general toda liberal, gritando desaforadamente contra Hume, por haberse permitido formular ese juicio acerca de Felipe II, Rey al cual no le ha perdonado ni perdonará la masonería universal haber sido capaz de contener la invasión protestante en España y haber quebrantado la herejía en todas las tierras que dominaron las armas españolas.

—Hume—dirán—¡un ignorante! No sabe una palabra de Historia de España ni conoce á los españoles de aquella época...

Y sus lectores harán creer los periódicos del trust, que ese sabio inglés es un pobre diablo que se ha metido en un campo de once varas. En fin, ¡caso un analfabeto!

Gracias que el mundo científico no se reduce á los periódicos, y que, por encima de todos los sectarismos, la verdad se abre camino ancho y floreciente.

Pero le cuesta tanto tiempo!

Toda la actual generación de progresistas, se morirá en la creencia de que Felipe II fué un tirano, digno de la muerte, y seguirá reprochando á los tradicionales su absolutismo diciéndonos:

—Pero ustedes quieren traernos un Rey como Felipe II?

—¡Ah, infelices! ¡Quién pudiera traer para España un Rey como Felipe II?

Bien merecería los honores de una enterramiento, para que á los modernos go-

bernantes de la Nación les recordara, cómo amaban y defendían nuestros fueros aquellos Reyes que rigieron el mayor imperio del planeta, y el odioso papel que representan los políticos que en estos menguados tiempos perdieron el patrimonio nacional y no quieren respetar la libertad tradicional de las regiones.

Textos vivos

«El pueblo, mas religioso del mundo que los malos periódicos, llegará á ser, de aquí á treinta años, un pueblo de impíos y revolucionarios. Humanamente hablando, no hay predicación que resista ante la mala prensa.

CARDENAL PIE.

Una página...

(Continuación)

Concha se entregó al estudio desde muy niña, buscando en el amor infinito la parte íntima de ternura de la cual había sido desposeída.

¿Le encontró? ¡Ay, no! Cada cual tiene su vida propia, cada época su goce peculiar.

La infancia y la juventud necesitan para su completo desarrollo el amor maternal con sus tiernos afanes y prodigios cuidados; cuando éstos faltan, la criatura toma dos distintos senderos y se extravía en el desarrollo, ó se entrega demasiado en la meditación, y el niño que no juega, y el adolescente que no ríe se apartan de la senda trazada por la naturaleza, donde todo marcha paulatinamente.

Conchita no tuvo infancia ni juventud; llegó á la madurez de la vida, teniendo aún en los labios las gotas del elixir materno con que se nutre el niño.

¡Pobre! ¡Pobre Concha!...

III

Su mente soñadora creó un mundo á su antojo, y en él vivió, soñó y ambientó un amor inmenso y buscó en el hombre la realidad de sus ensueños.

Cumplió diez y nueve años, y se encontró en la plenitud de todos los sentimientos.

Pensó y sintió.

La hablaron de un hombre y deseó conocerle.

—Por qué...

No lo sabía.

Al fin lo conoció, los dos se miraron y algo sintieron; más no lo revelaron, porque ni el uno ni el otro tenían la ingenuidad de la juventud.

Los dos habían vivido muy deprisa. Ella había corrido sobre los libros.

El se había dejado arrastrar por el arenal de sus pasiones, y los dos asistían al gran baile de trajes de este mundo con el antifaz puesto.

Se trattaron y se amaron.

El cumplimiento de un deber le obligó á él á separarse de ella, y entonces ya no tuvo valor para decirle sencillamente ¡Adiós!

Necesitó quitarse la careta y trazar en la arena el nombre de su amada.

Conchita lo leyó y sonrió con ternura, y desde entonces la telegrafía del sentimiento, puso sus hilos conductores entre aquellas dos almas grandes y apasionadas.

Entonces Conchita entró en el tren de la vida, porque ¿qué otra cosa somos los mortales que pasajeros que estamos en la estación del mundo?...

Silva la locomotora de la simpatía, y subimos al coche de un corazón donde el desengaño nos hace descarrilar muchas veces, hasta llegar al término de nuestro viaje.

SEBASTIÁN DE LUQUE.
(Continuado)

Suscripción

El incansable P. Juan Pascioli, C. M. F. dice en uno de los últimos números de *El Iris de Paz*.

«Varios lectores nos piden que abramos una suscripción á favor de don Sebastián de Luque. Conocedores de su necesidad y de las diligencias que ha practicado para remediarlas nos resulta simpática la idea, aunque preferiríamos que dicha suscripción fuese no pública, sino privada y dirigida al mismo don Sebastián, calle de la Princesa, 8, bajo, derecha, para que el socorro de la cantidad vaya hermoseado con el ejercicio de la humildad cristiana.»

Nosotros acogemos la idea del estimado colega y rogamos á cuantos nos leen contribuyan á la obra meritísima de remediar la situación del eminente literato recién convertido al catolicismo, algunos de cuyos hermosos trabajos han podido saborear en nuestras columnas. Por nuestra parte admitiremos donativos para Luque al objeto de facilitar la remesa á cuantos quieran ayudarle.

Correspondencias

DESDE ZARAGOZA:

Llegó el día de las elecciones amaneció espléndido, como asociándose á la gigante obra de la redención de Zaragoza, del poder de unos menguados.

Sin incidentes dignos de mérito, se desarrolló la lucha electoral dando por resultado, con aplauso unánime de la opinión sensata, el triunfo brillantísimo de la candidatura administrativa.

Es de notar que en todos los distritos, aparece la primera, y con una votación nutritísima, prueba del entusiasmo con que se le acogió desde el primer momento.

Es de lamentar que no haya presentado el emento neutral candidatura cerrada, circunstancia que ha dado á los republicanos, algunos concejales de *vobis vobis*. Sin embargo para la primera tentativa, no lo ha hecho mal del todo.

Aunque quien lo ha hecho muy bien, es Zaragoza entera, yendo á las urnas como un solo hombre, y levantando sobre sus hombros los prestigios indiscutibles de los que quieren verdaderamente interesarle por ella.

Nuestros amigos los señores Rius y Casas, y Gasca, obtuvieron un triunfo completo. Lo mismo los demás integrantes de la candidatura neutra.

Al saberse en el Círculo Carlista ayer á las 4 y media, gracias á una precisa distribución de socios por colegios, todo se fué en parabienes y hurras de alegría.

Cuando penetró en el Salón de actos el candidato electo señor Rius, el público que lo llenaba de bote en bote le tributó una ovación inmensa, colosal,

mezclando vivas! entusiásticos y otras manifestaciones de cariño y de simpatía. Estrechamos la mano del ilustre catedrático todos los presentes correspondiendo él con expresivas manifestaciones de agrado y satisfacción de que con razón se hallaba poseído.

Con el triunfo de ayer termina el Círculo Carlista una tarea digna de todo lo que sus socios se han multiplicado en todo este periodo, para la mejor organización de la lucha que ayer tuvo lugar. Sobre todo ayer fué un día de prueba. Gracias á tal entusiasmo, se pudo saber, apenas escrutadas las urnas, el resultado definitivo, por las cifras altas que de cada colegio iban llegando. En la puerta de algunos colegios, repartían nuestra candidatura los socios seminaristas.

Menos mal, que los esfuerzos y fatigas de estos días, fueron coronados con tanto triunfo. Por bien empleados daremos todos los esfuerzos si siempre como ahora no se emplean en balde.

Los republicanos, en cambio, no pueden ocultar el bochorno y la vergüenza por semejante derrota. Ha sido de esas que hacen época en la historia de un partido, máxime, si este está poseído de la arrogancia y los humos que respira el republicanismo de Zaragoza.

Quisieron ir al *copo* y salieron *copados*. Rezo de que manera....

Y esto tal vez á causa de la campaña difamatoria que vinieron haciendo en este tiempo pasado. ¡Así paga el diablo....!

Y esta derrota hubiera sido todavía mayor, si los neutros presentan candidatura cerrada, pues excepto uno ó dos distritos se cierran completamente á las auras republicanas.

Resultado. Elegidos.

Toda la candidatura neutra, excepto don Eduardo Alomar (Democracia) donde á pesar de obtener una nutritiva votación, no llegó al mayor número. Y algunos republicanos en los distritos en que no es completa la candidatura neutra.

Esta la forman:

Don Cecilio Gasca, Industrial y propietario.

• José Rius y Casas, Catedrático de Ciencia.

• J. Enrique Iruaz, Catedrático de Medicina.

• Julio Burillo, Abogado y Notario Eclesiástico.

• Francisco Escudero, Abogado y propietario.

• José G. Belenguer, Abogado y propietario.

El Marqués de Arlanza.

Don Demetrio Galán, Catedrático de Veterinaria.

• Ambrosio Lisabe, Industrial y propietario.

• P. Esponera O. de Urbina, Industrial y propietario.

• Bien por Zaragoza! «Leer á los pueblos libres que saben emanciparse del yugo de los tiranuelos....

LEONARDO OLIVERO.

**

DESDE GUALTA:

En aquella población se celebrarán grandes festes en lo dia 11 de Maig, conmemoració del primer centenari de la Guerra de l' independència.

A las 6 del matí.—Repich de campanas y toc de Sotaent.

A las 9 y mitja. Passada general de la banda de música del Palau de Perelada composta de 30 noys.

A las 10.—Ofici solemne en sufragio de las ánimas dels que foren degollats y demés màrtirs de la Pàtria, cantat per l' escolanía.

Oració fúnebre á carrech del ilustrat orador sagrat Mossen Joan Ferrés, prebere, rector de Bordils.

Lo somatent donarà escolta al túmul. A las 11 y mitja sardanas llargues en la plassa.

A las 2 de la tarde.—Revista general del cos de somatent per son respectiu gefe. Exigea de las Autoritats, col·legis y demés corporacions acompañats dels somatent y banda per anar la església de Santa Maria. Cantich d' una Salve é himne a la Inmaculada, per les noyas: Consuelo Casadevall, Pilar Batlle, Marfa Suñer, Catrina Galli.

A las 3.—Inauguració d' una monumental Creu en el Pont-Daró, siti del combat. Discurs pel Sr. Rector de Gualta. Ameniran dits actes los somatents ab una descarga de canons.

A las 3 y mitja.—Descubriment d' una artística lápida commemorativa en la plassa. Discurs per D. Joseph M. Batlle, en nom de la Corporació municipal.

Recitació de las poesías catalanas següents:

Via fora, per Miquel Pujadas.—Patria, per Pere Padrós.—Ma paria, per Maciano Cruset.—De la terra, Martí Frigola, Jordi López.—Anem i tots, per Joan Pagés.—A els, per Lluís Llenas.

Discurs per Mossen Joseph Roure, prebere de Palafrugell,—La gent del any vuit, per Carme Galí.—Desperta ferro, per Josep Sabrià.—La tramontana, per Francisca Frigola.—Los soldats del rey francés, per Joaquim Almar.—La gavina, per Pilar Casadellà, Josepha Suñer, Ignés Batlle.—Sardana llarga «Via fora» per lo jovent y col·legis de la població, acompañada de la banda.—Discurs final, per Mossen Ferrés, prebre.

A las 9 del vespre: Gran il·luminació elèctrica, sardanes, concerts, etc.

LA COMISIÓN.

DESDE OLOT:

El sábado próximo pasado celebróse en esta ciudad un acto socialista con el nombre de instín obrero. Debo decir que no fue tal mitin—hablando con imparcialidad—sino un ensayo de aprendices de orador. No obstante de ser los habladores, habladores de pésima calidad fueron bastante aplaudidos además de la clase—que abundaba mucho—por algunos hombres apasionados y de cerebro enfermizo.

En nuestra ciudad así como en la mayor parte de las poblaciones del distrito han sido coronados por el éxito los esfuerzos de los soldados de la tradición con el triunfo de nuestras candidaturas.

Mucho fué el entusiasmo que reinó entre los nuestros después de verificado el escrutinio y visto el feliz resultado de la elección, y mucha tal vez la vergüenza que causó á los.... que habían creído igualarnos en fuerzas. Entre tanto sirvales este fracaso de escarmiento para que otra vez vayan más con pies de plomo.

Terminada la lucha electoral nos trasladamos á la «Juventud Tradicionalista» cuyo local y dependencias estaban materialmente atestados de correligionarios afines á nuestra comunión los que al llegar los elegidos concejales les recibieron con estrepitosos aplausos y vitores.

Por la noche de las 9 á las 11 y media se bailaron sardanas largas en el local de la Juventud á las que concurrieron muchos socios y sus familias notándose especialmente la presencia de nuestros entusiastas jóvenes y muchas señoritas.

Para celebrar con algún acto el triunfo la junta directiva ha dispuesto para el domingo una función en la que se representaran escogidas obras del «Teatro Católico».

El Corresponsal.

DESDE HOSTALETS DE BAS

El diumenge passat tingué lloch en aqueix poble una esculida festa ab motiu de la benedicció de dos campanes.

Al matí se celebrá un solemne ofici, y á la tarde tingué lloch la funció del mes de Maig, estant encarregat del sermó l'eloquent orador sagrat, Mossén Antón Gratacós, Párroco de La Pinya, qui exposa en hermosos párrafos el significat de les campanes, alentant, al mateix temps, als fills de Hostalets á esser sempre fiels á les ensenyances de la Iglesia.

En l'acte de la benedicció foren padrins de la campana major els donants de la mateixa don Joseph Serrat y Na Rosa Font de Serrat, y de l'altra don Francisco Buch y Na Josepha Pons de Buch. Se 'ls imposaren respectivament els noms de Rosa y Joseph, essent benedites per Mossén Baldiri Guillament, ab assistència dels capellans dels pobles veïns.

La festa en conjunt resultà solemne y agradable, essent motiu de joia pera 'ls veïns d'aqueix poble, ja que d'ara en avant podrem sentir la veu que des de 'l cloquer de nostra parroquia 'ns crida para unirnós tots en la Casa del Senyor.

Era una necessitat pera Hostalets el posseir campanes, ja que sols n'hi havia una de molt petita que no bastava pera lo qu'era de dessitjar.

Deu Nostre Senyor remerciará, sens dubte, l'acte de generositat dels donants, als que transmetém desde aquelles planes la nostra felicitació.

A. B. C.

DESDE SANTA PAU,

Una de las votaciones más gráficas del parti de Olot ha sido la que ayer tuvo lugar en esta villa de Santa Pau. De los datos de ella resulta en síntesis que el candidato de la candidatura anticlerical-demagógica ó como quiera llamarla, que obtuvo más votos no llegó á 45 contra 187 del candidato de la católica ó administrativa; ésto es, el que obtuvo más de aquella no llegó al 25 por ciento del que obtuvo menos de ésta. Y esto apesar de los maliciosos y tontos medios á que apeló un sujeto que por varias razones debería obrar como bueno e instruido; uno de cuyos medios consistió en propalar que si los electores votaban y triunfaba dicha primera candidatura se rebajaría el presupuesto de gastos municipales en una proporción nunca vista, rebaja que el no se cuidó de procurar cuando fué alcalde y que en lugar de predicarla más le valiera no mentir y cuidar del cumplimiento de sus obligaciones facultativas.

El Corresponsal.

Audiencia provincial de Gerona

Don Eduardo Sarríá y Herrera, Secretario de la Audiencia provincial de Gerona.

Certifico: Que en el sorteo que tuvo

lugar el dia de ayer para la designación de jurados en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo á lo prescrito en el artículo cuarenta y tres de la ley de veinte de Abril de mil ochocientos ochenta y ocho, que han de someterse á su conocimiento, han resultado designados por la suerte y por los diferentes partidos que á continuación se expresan los siguientes:

PARTIDO DE GERONA

Cabezas de familia

1. Jaime Camós Teixidor, Celrà
2. Alberto Roca Recasens, Espolla
3. Martín Vila Oliveras, Santa Eugènia
4. Juan Salvá Gustà, Bascara
5. Emilio Mir Camps, Cassà de la Selva
6. Juan Roselló Estañol, idem
7. Jaime Matas Ricart, Llambillas
8. Leopoldo Vilà Vilnié, Palol de Riba
9. Miguel Amat Cortina, Salt
10. José Isern Pou, Cassà de la Selva
11. José Feliu Rivas, Vilopriu
12. Clemente Rodas Mont, Llagostera
13. José Marcó Prats, Quart
14. José Noguer Fontbernat, Aiguaviva
15. José Roura Ferrer, Garrigoles
16. Juan Ametller Gubera, Bañolas
17. Pedro Carreras Gustà, Celrà
18. Primo Isern Jobo, Armentera
19. Juan Albi Isern, Bordils
20. Lauro Rourich Cateura, Llagostera
21. Capacidades
1. Juan Cos Capell, Sarrià
2. Pedro Comersi Pagés, Besanó
3. José Bosch Soler, Medinyà
4. Isidro Prat Casellas, Espolla
5. Casimiro Casadevall Gruart, Cassà de la Selva
6. Pedro Frigola Gener, Porqueres
7. José Gener Vila, Ventalló
8. Juan Pérez Ribas, Palau Sacosta
9. Isidro Paré Roura, Bascara
10. José Porsell Pérez, Besanó
11. Francisco Batlle Fábregas, Vilopriu
12. Benito Roget Fábregas, Llagostera
13. Narciso Motos Gatius, Albons
14. Pedro Marcial Bosch, Salt
15. Joaquín Ferrer Falgas, Verges
16. Francisco Pujol Clans, Bañolas
17. SEPERNUMERARIOS
18. Cabezas de familia
1. Juan Casellas Puig, Gerona
2. José Orri Viure, idem
3. José Cortada Agustí, idem
4. Pablo Julià Díllet, idem
19. Capacidades
1. Narciso Pla Tauler, Gerona
2. Juan Casabell Rosés, idem

¿Cómo debe combatirse el liberalismo en España?

Colección de artículos publicados en periódicos con censura eclesiástica, por el Magistral de Sevilla, y

Illa, Librería e Imprenta de Izquierdo y Compañía, Francos, 54.—En 4º (96 páginas).

Precio 0,50 pesetas

Tomando desde 20 ejemplares en adelante, para la propaganda, se hará notable rebaja.

Los pedidos á los Sres. Izquierdo y C.

Con este título acaba de salir á luz un folleto debido á la pluma del Magistral de Sevilla, incansable propagandista de las ideas católicas.

Su nombre y su fama son harto conocidos, por los innumerables escritos que en periódicos y Revistas, y en folletos, ha producido su fecunda actividad.

La gran aceptación que siempre han tenido, hasta el punto de agotarse todos los ejemplares de todas sus obras, es la mejor prueba de ello. Lo mismo esperamos de la presente, dados el interés del asunto y su palpitable actualidad.

Por eso nos abstendemos de todo juicio sobre su contenido, limitándonos á recomendarla á nuestros lectores.

NOTICIAS

A propuesta del ramo de guerra, han sido nombrados peatón de Sarrià á San Andrés del Terri y ordenanza de Telegrafos de San Feliu de Guixols, Bernardino Aviñó Navarro y José Cortada Quintana.

Se ha aplazado para el próximo sábado la representación de la famosa obra de Shakespeare, traducida al catalán, titulada *La feréstega domada*, que debía representarse hoy en nuestro Teatro Principal.

Lámparas normales á 0,70 pesetas, de venta en casa Adroher Hermanos. Especialidad en lámpara Z. económica de un 75 por ciento.

Con destino á la Comandancia de esta provincia, han ingresado en la Guardia civil los siguientes individuos de tropa:

Juan Pérez Enrich, Cirilo Berlosó Murillo, José Torres Rivas, José Colom Fé, Domingo Palomas Ximenes y Juan Camarasa Hernández.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«La Lliga del Bon Mot» ha enviado circulars a tots els periódics y mestres de Catalunya y Balears convidantlos a ajudar a la obra de cultura del poble que ha emprès; lo mateix farà dintre pochs dies ab las diverses societats recreatives, científiques, polítiques etcétera, etcétera, de qualsevol índole ó tendència que siguin, ja que la creuada empresa no té altre límit qu'el geogràfic que señala la llengua qu'es vol purificar.

Prega la Lliga que qualsevol dels dits mestres, periódics o entitats que no hagin rebut la circular respectiva se donguin per invitats a contribuir a aqueixa obra; ja que la única causa de la omisió serà deficiencia de les llistes y anuaris consultats y vulguen enviar la adhesió en la forma que creguin més oportuna al domicili de la Lliga Montesí 6, baixos, Barcelona.

En lo sucesiu la Lliga enviarà als periódics de Catalunya y Balears lo que a n'ella se refereixi; exceptuan les petites notícies que per haver-hi més de 200 periódics sols se donarán als diaris de Barcelona que son naturalment los més estesos, pregant an els altres que les copien sempre que puguin.

Dicen de Barcelona que corre con

Observatorio Meteorológico del Seminario Conciliar

Día 5 de Mayo de 1909

P. A. F. Caldero.

HORAS	BARÓM.	TERMÓMETROS			Grados de humedad	VIENTO
		Típ.	Máxima	Mínima		
9 mañana	758'0	16'0	23'5	5'0	62	S. S.
3 tarde	768'0	20'0			63	Calm Brisa
HORAS	CIELO	NEBULOSA			En 24 horas	
		Clase	Cantidad	Lluvia	Evapora	OBSERVACIONES PARTICULARES
9 mañana	Cub.	Cum.	0'03	0'	25'0	
3 tarde	»	»	0'01			

Les horas d'oficina son de 6 a 8 del vespre exceptuant els dies de festa.

Joven de buenas referencias. Se ofrece durante las tardes, para un escritoario ó almácén en lo referente á Contabilidad y Correspondencia Contable.

Razón: En nuestra Administración.

Si el Sr. P. A. F. Caldero

que se rige por la legislación de la Comisión de Oficio.

El Sindicat Agricol de Girona y sa

Comarca en sesión extraordinaria celebrada el dia 3 del actual por su Junta directiva, en vista de los rumores alarmantes que circulan sobre la petición hecha por una empresa particular para formar el catastro de las provincias catalanas, acordó recabar antecedentes de las entidades agrícolas de la provincia de Barcelona á fin de seguir sus pasos, si estos estaban al alcance de las entidades de esta provincia.

En el Hospicio provincial se ha constituido el tribunal de oposiciones para cubrir la plaza de Médico-Administrador del Manicomio de Salt.

Concurren á las mismas dos ó tres facultativos habiéndose hecho algunos ejercicios.

Veremos si definitivamente queda cubierta la vacante.

El Sr. P. A. F. Caldero

que se rige por la legislación de la Comisión de Oficio.

Sastrería de Miguel Rotllán

Progreso 8.—GERONA

El dueño de este acreditado establecimiento de Sastrería pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que ha recibido los géneros para la temporada de verano.

Trajes desde 30 á 100 pesetas.

Pantalones desde 12 á 75 pesetas.

En la nota referente á las últimas elecciones que publicamos facilitada por el Gobierno civil, se decía que en Palamós fueron elegidos 3 republicanos y 3 independientes sin que se mencionara un tradicionalista, que es nuestro distinguido correligionario, digno individuo de la Junta Provincial don Salvador Bonet, al que felicitamos.

En la nota referente á las últimas elecciones que publicamos facilitada por el Gobierno civil, se decía que en

Palamós fueron elegidos 3 republicanos

y 3 independientes sin que se mencio-

nara un tradicionalista, que es nuestro

distinguido correligionario, digno indi-

viduo de la Junta Provincial don Salva-

dor Bonet, al que felicitamos.

Anteayer tarde en la calle de la Bar-

ca hubo un escándalo promovido por

un sujeto y varias mujeres, cruzándose

insultos por demás repugnantes.

Dichos alborotadores estaban ayer

citados para que comparecieran ante la

Alcaldía.

Han sido aprobados por el Sr. Go-

bernador civil, los repartos de arbi-

trios extraordinarios de los Ayunta-

mientos de Palau de Santa Eulalia, San

Juan de Palamós y San Mori.

Consultorio y Clínica

des de los ojos de J. TARRUS Y BRU, ex-ayudante y

médico agregado á la Clínica de enferme-

dades de los ojos de los Hospitales de

Santa Cruz y Clínico de Barcelona.

Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 de la tarde.

Ciudadanos, 15, 1.º 1.º corriente.

El Boletín Oficial extraordinario

correspondiente al día de

ayer, anuncia que no habiendo podi-

celebrarse el dia 2 del actual las elec-

ciones municipales en el pueblo de

Garrigues, se ha convocado para el

mes de Junio, 1910, las eleccio-

nnes municipales en el mismo

pueblo.

Anunciad en

El Tradicionalista

Boletín religioso

CUARENTA HORAS: En la Iglesia
del Hospital.

SANTORAL

San Juan Ante Poram Latinam, en Roma, el cual preso por orden de Diocleciano, y llevado desde Efebo á Roma, por sentencia del Senado, delante de la Puerta Latina, lo metieron en una tina de aceite hirviendo, de la cual salió más limpido y robusto que había entrado.

San Evodio, en Antioquía, el primer obispo que ordenó San Pedro Apóstol en aquella ciudad, según escribe San Ignacio á los antioquinos; acabó su vida con un glorioso martirio.

San Lucio, obispo, en Cirene, de quien hace mención San Lucas en los Hechos de los Apóstoles.

Los santos mártires Elio, Doro, Venusto, y otros setenta y cinco, en el África.

San Teodoro, obispo en Cirinia, en Chipre, el cual habiendo padecido muchos tormentos en tiempo del emperador Licinio, después estando ya en paz la Iglesia, murió en el Señor.

El glorioso triunfo de San Juan Damasceno, en Damasco, celebre en santidad y doctrina.

San Protógenes, obispo en Cares de Mesopotamia.

San Eadberto, obispo de Lindisfarne, en Inglaterra, insigne en piedad y doctrina.

Santa Benita, virgen en Roma.

La traslación de San Mateo, apóstol en Salemo, cuyo sagrado cuerpo, que había sido trasladado, de Etiopía á varias provincias, fué por último trasladado á aquella ciudad en 1030, por disposición del Papa Gregorio VIII, y colocado con mucha pompa en una Iglesia dedicada á su nombre.

Taller de confección
de
Encajes y mantillas de blonda y guipér

MARIA PADRE DE LLENSA

Albarela, 10.—(Frente al Hotel del Comercio.—GERONA).

SERVICIO PARTICULAR
La Neotatia

Cort-Real, 18.—GERONA.

DEFUNCIONES ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy en la ciudad:

NACIMIENTOS: — Varones, 1.—

Hembras, 0.

Gerona 5 de Mayo de 1909.

Dolores Jordá
Profesora de Piano, exalumna del eminentísimo Granados
Clases de Solfeo y Piano
Calle Nueva del Teatro, núm. 3, 2.^o 1.^a—GERONA.

Vista Rica
Tónico estomacal y reconstituyente
Placer y recreo, vida y salud; alivia sufrimientos, tristezas y penas. ¿Algún sufre? lo tiene merecido por que no se habrá tomado la molestia de probar este heróico nectar. En farmacias, colmados y droguerías. —Botellitas gratis; dirigirse al despacho central, Providencia, 61, *La Salud*. —BARCELONA.

Oleum Sala

Poderoso diurético. Apropósito para combatir con inmejorable éxito muchos estados morbosos en que predomina la dificultad de la micción, ó sea ciertas retenciones de orina, sobre todo las consecutivas al alumbramiento; ciertas alteraciones de los riñones existen y regularizan, siendo de efectos rápidos y seguros en las criaturas de poca edad, y siempre que convenga estimular la función urinopática, aumentar la secreción y creación urinarias. —Tres unturas bastan para hacer orinar. —Gran calmante, analgésico, sedante, de todacáscas.

dolores, neuralgias, dolores debidos á la clorosis, anemias, jaqueca, neuroastenia, diabétis y dolores intercostales de la tuberculosis. —En las mujeres que aquejan dolores en el bajo vientre, en las neurálgicas bilaterales, rebeldes á toda medicación interna, en las debilidades á mielitis, en las lesiones que radican en el intestino ciego, en la apendicitis y en toda clase de accidentes peritoneales; calma los afrodes dolores del cólico hepático y nefrítico. —Tres unturas curan y resuelven todas las inflamaciones.

Excelente antiflútico. Resuelve todas las inflamaciones.

Una región inflamada está, caliente, tumefacta y si los fenómenos inflamatorios son de alguna intensidad ello indicará que hay supuración y una vez formado el pus ha de ser evacuado y sino se hace ó tarde de se produce el fielón por difusión y consejo la posible destrucción de troncos basculares y nerviosos. Usando nuestro linimento desde los comienzos de la inflamación, ésta desaparece. —Tres unturas curan y resuelven todas las inflamaciones.

Sección telegráfica**Madrid, 5****La "Gaceta"**

La *Gaceta* publica:

Decreto autorizando al delegado de Hacienda de Barcelona para otorgar el contrato con don Salvador Alier Dolcet de arrendamiento de la casa número 502 de la calle de Cortes, para instalación de las oficinas de la Delegación de Hacienda.

De Gracia y Justicia.—Dictando las instrucciones á qué ha de sujetarse la superiora de las Hermanas de la Caridad de Gerona en la confección de comidas, recepción de menestra, ropa y sustancias á enfermos y recluidos de la indicada capital.

Disponiendo que los directores de las Escuelas de ingenieros industriales tengan participación en los derechos académicos de formación de expedientes de alumnos oficiales, y que esta sea igual á la que tienen los rectores de Universidad.

Disponiendo la provisión de profesor numerario de Tecnología textil vacante en la Escuela Superior de Industrias de Tarrasa.

España se adhiere

España se ha adherido al convenio internacional que por iniciativa de la Confederación Helvética han concertado la mayor parte de los Estados, Francia e Inglaterra entre ellos, para prohibir el empleo del fosforo vivo ó blanco y sustituirlo por el llamado amarillo, en la fabricación de cerillas.

Se ha tomado esta medida para evitar la intoxicación de los obreros, pues se ha comprobado que algunos obreros por inhalación de los vapores, padecían de necrosis fosfórica.

Firma de marina

Decreto reorganizando las plantillas del personal subalterno del ministerio de Marina.

El ministro, después de despachar con don Alfonso acompañado de su esposa, cumplió á doña Victoria.

Reo ejecutado

Comunican de Guadalajara que á las 9 de la mañana ha sido ejecutado el reo José Alonso.

Con tal motivo los comercios han cerrado sus tiendas en señal de duelo. Reina consternación.

Parlamentarias**CONGRESO**

Se abre la sesión á las 4 menos 10 minutos.

El señor Romero pregunta al ministro de la Gobernación si es cierto que se ha dado una subvención ó indemnización de 30.000 pesetas, como dice un periódico de Barcelona, al semanario «Cucut!», y dice que es preciso que se haga luz, si esto es cierto.

El ministro de la Gobernación.—S. S. me pregunta si es cierto que yo tengo subvención al «Cucut!»: pues es falso.

El señor Llosas pide la palabra.

También contesta el ministro de la Gobernación al señor Romero sobre asuntos electorales de su distrito.

El señor Llosas dice que aunque él no pertenece á la Redacción del «Cucut!», ya esperaba la contestación del ministro, negando que dicho periódico tenga subvención alguna, porque no necesita subvención de ningún Gobierno.

El señor Igual se ocupa de la prohibición de entrada en el Jardín Botánico á los alumnos que van á la Universidad, y pide al ministro de Instrucción Pública que les dé un permiso para que puedan hacerlo libremente.

El señor Feliu expone las dificultades de la entrada, porque habiendo tantos alumnos estropearían las plan-

tas; pero censura las malas condiciones de la Universidad y pide al ministro la pronta reforma de que tanto se ha hablado.

El señor Sampedro apoya las razones expuestas por el señor Feliu, respecto á la imposibilidad de entrar los alumnos al jardín botánico.

Los peritos industriales

Una comisión de peritos industriales ha visitado al ministro de Hacienda para que se les incluya en la lista con título oficial, para presentarse á las oposiciones de Aduanas.

El ministro le contestó que había sido una omisión y que desde luego se les consideraba así.

Sobre un fallo

Se dice que en el Consejo Supremo de Guerra y Marina tres generales del ejército y cinco de Marina votaron en contra del tribunal de honor que juzgó á Macías, por entender que no hacen notar cuáles son los hechos deshonrosos que se imputan á Macías.

Con su expulsión del cuerpo jurídico Macías pierde también los haberes pasivos, por no reunir bastante número de años de servicio para acreditarlos.

Contra la Administración local.

El País dice que el proyecto de Administración local es una farsa.

El escrupulo de autonomía y el conato de reconocimiento de las regiones lo ha cambiado el señor Besada con los nuevos presupuestos y la reforma tributaria.

No hay manera de construir las haciendas locales.

A parte de esto si el proyecto venía á desarmar á la Solidaridad y la Solidaridad está rota ¿cómo explicarse la prisa de los liberales y conservadores para aprobar el proyecto.

El Congreso en sesión permanente.

El señor Maura hablando con los periodistas, ha confirmado el propósito del Gobierno de declarar al Congreso en sesión permanente para la aprobación del proyecto de comunicaciones marítimas.

¿Y, se acudirá—preguntamos al señor Maura—al mismo procedimiento, para aprobar en el Senado el proyecto de Administración local?

Eso—replicó Maura—es otro asunto. Llevamos dos años discutiendo, y, la verdad, nos hemos aclimatado, y eso que las oposiciones hacen lo que pueden con la presentación de enmiendas desprovistas de todo fundamento, para que el Gobierno cambie de actitud.

El anuncio casi oficial de que habrá sesión permanente ha producido gran revuelo entre los liberales.

Hemos preguntado al Sr. Villanueva cuál será la actitud de los que con tanto empeño se manifiestan contra el proyecto de comunicaciones marítimas y nos ha dicho:

—Pues diremos en el Salón de sesiones unas cuantas verdades y nada más.

Los señores Moret y Canalejas tienen la palabra.

Los obstruccionistas

Galdós, Romero y Burell han visitado, en cumplimiento de los acuerdos tomados en la reunión de diputados que se oponen á la reforma del reglamento, al señor Moret para anunciarle que tienen el propósito de hacer obstrucción á la reforma del reglamento en lo relativo á los suplicatorios, siendo su deseo que en esta parte del reglamento se mantengan los mismos artículos del reglamento vigente.

En contra del reglamento del Congreso

En el Congreso se han reunido, pre-

sidos por Galdós, varios diputados liberales y republicanos, entre los cuales figuraban Miró y el ministerial Lombardero, acordando oponerse por todos los medios á que prospere la reforma del reglamento en la parte referente á los suplicatorios para procesar á los diputados.

Esta tarde los Sres. Galdós, Burell y Romero visitarán á Moret y demás individuos que forman la Comisión que ha proyectado la reforma del reglamento, para notificarles el acuerdo.

Los reunidos esta mañana presentarán numerosas enmiendas, pedirán votaciones nominales y adoptarán todas las artes para la obstrucción.

El conde de Romanones, que se encontraba en el salón de visitas del Congreso, donde recibió á una comisión de Avila, Guadalajara y Segovia, que pedían su apoyo para que al establecer la

Academia general militar en Toledo, se irroguen los menos perjuicio posible á dichas poblaciones donde en la actualidad hay colegios militares, habló brevemente con los obstruccionistas y dijo que si no se asociaba á su campaña era por respeto á Moret.

Emigrantes

La Línea.—200 familias españolas aguardaban en el puerto de Gibraltar la llegada de un transatlántico francés que debía conducirlas á Buenos Aires.

El buque llegó y los emigrantes comenzaron á embarcar.

Cuando más de la mitad se encontraban á bordo, se presentó el cónsul de España, solicitando que inmediatamente volvieran á desembarcar, en cumplimiento del contrato con la Compañía propietaria del vapor, según el cual no podía embarcar emigrantes en Gibraltar.

Como había ocurrido este caso porque el transatlántico procedía de Valencia, nuestro cónsul se creyó en el caso de hacer la denuncia.

El capitán del barco protestó y llamó al cónsul francés, pero éste, enterado del caso, encontró justificada la determinación del representante de España.

Los emigrantes al ver que no podían realizar el viaje y verse desamparados se deshicieron en protestas y lamentos.

El cónsul de España socorrió á los más necesitados.

Macías defendido por Sol y Ortega.

El señor Sol y Ortega se ha encargado de la defensa de Macías en la causa que se le instruye por el Juzgado del Congreso, por la presentación á las Cortes de la denuncia contra el Gobierno.

Hoy mismo presentará el señor Sol un escrito pidiendo la reposición del auto del juez señor Cores y pidiendo la libertad del ex teniente coronel.

El tifus en Sevilla

Dicen de Sevilla que han fallecido tres tifosos.

Se han reunido las autoridades, acordando suspender las clases del Hospital aunque los alumnos están en departamentos aislados.

El rector ha pedido al ministro que adelante los exámenes.

Se ha prohibido la entrada y salida en el Asilo de Capuchinos.

También se ha prohibido la entrada y salida de los empleados del Hospital.

Al saberlo los enfermos, han abandonado muchos el Hospital, alarmados.

Habla el Sol

El señor Sol y Ortega que constantemente se ve requerido para que hable sobre las elecciones de Barcelona, dice hoy:

—El fracaso de Cambó está previsto por su amistad con Maura y por el abuso á que había llegado de la influencia del poder.

Esto le enseñará á ser más cauto.

Estoy seguro de que Cambó volverá á flotar y entonces se habrá aprendido á nadar y guardar la ropa.

